

**「未来を担う子供のためにNEXT GIGAを考える」**  
**第6回日本ICT教育アワード、全国ICT教育首長サミット開催！！**  
**全国より300名が参加**

2024年1月19日(金) 全国ICT教育首長協議会主催による「第6回日本ICT教育アワード表彰式」および「全国ICT教育首長サミット」を開催いたしました。本協議会は、2024年1月現在で、約130自治体の首長から賛同いただき未来に羽ばたく子供たちのためにICT教育を推進する活動を行っております。これまで、小中学生1人1台端末の整備等を大臣に提言するなどして、GIGAスクール構想実現の一翼を担ってまいりました。この度、全国よりICT教育を推進する首長が集い、「未来を担う子供のためにNEXT GIGAを考える」サミットを開催いたしました。来賓として、文部科学大臣政務官 安江伸夫 様、総務省大臣官房総務審議官 竹内芳明様、経済産業大臣政務官 吉田宣弘様をお招きし盛大に開催いたしました。



文部科学大臣政務官  
安江伸夫 様



総務省総務審議官  
竹内芳明 様



経済産業大臣政務官  
吉田宣弘 様



全国ICT教育首長  
協議会長 横尾俊彦



審査委員長  
大久保昇 様

【主催者あいさつ】横尾俊彦(多久市長)

全国ICT教育首長協議会は、平成28年、日本の教育にICTを活用して、子供たちの未来の奥の可能性を伸ばすことを考えた首長が集まり始めました。現在、約130自治体が加盟しており、1人1台端末整備を提言しGIGAスクール実現を後押ししてまいりました。私は以前より、ICTとは「I Create Tomorrow 僕が私が未来を創る」子供たちが、ワクワクした学習をし、様々な分野に可能性を伸ばしていくことだと提言してきました。これを実現するために、自治体が端末整備などICT教育関連機器の整備と活用が重要になってきます。ぜひ、未来を担う子供たちのために力を合わせてがんばっていきましょう。

<報道関係者様からのお問合せ先> 「全国ICT教育首長協議会」事務局  
東京都港区虎ノ門3-10-11 虎ノ門PFビル (一財) 日本視聴覚教育協会内 TEL: 03-3431-2186

**第6回日本ICT教育アワード表彰式**

**【文部科学大臣賞】**

茨城県水戸市 「教育課題の解決に資する教育データの利活用と教育ダッシュボードの構築」



**【総務大臣賞】**

宮城県岩沼市 「1人1台端末の活用と働き方改革の推進」



**【経済産業大臣賞】**

埼玉県久喜市 「誰一人取り残さない教育の実現へNEXT GIGAを見据えた「久喜市版未来の教室」実現に向けて」



**【日本視聴覚教育協会会長賞】**

高知県須崎市 「ICTと「限界」を超える!「すさきE-CLIF教育」の取り組み」



**【全国ICT教育首長協議会会長賞】**

富山県朝日町 「子供たちの探究心をグローバルな視点で育み、朝日町から未来の創造につなげるDX教育」

愛知県春日井市 「1人1台端末とクラウド環境の日常的な活用による主体的な学びの実現と校務・研修DXの推進」

大阪府枚方市 「企業・大学と共に「夢や可能性」の機会を創出!教育で盛り上げる枚方の未来!」

愛媛県四国中央市 「つながる・ひろがる、新しい学び 未来への挑戦!」「全教員が学びの本質を探究し続けるGIGALしこちゅ〜PJ」



**【日本ICT教育アワード審査委員会特別賞】**  
 埼玉県鴻巣市「全国に先駆け最先端技術を活用したフルクラウド環境を実現」



**【審査講評】**大久保昇審査委員長（一般財団法人日本視聴覚教育協会長）

第6回日本ICT教育アワードの応募が、過去最高の84自治体となりました。北は北海道から、南は鹿児島まで応募がありました。内容も、個別最適化や協働的な学び、さらには問題解決学習、学力向上など学習に関するものからSociety5.0時代に必要な21世紀型スキルやプログラミング教育やSTEAM教育など多彩なジャンルの内容でした。

文部科学大臣賞を受賞しました茨城県水戸市は、児童生徒の多様な教育データを活用して、課題である「学力向上」と「不登校の未然防止・いじめの早期発見」につなげていく実践で、学習活動から得られる「スタディログ」を「個に応じた学習指導」と「教員の授業改善」に活用したことが高い評価を受けました。

総務大臣賞を受賞しました宮城県岩沼市は、校務支援システム+日常業務のDX=校務のDXというスローガンを掲げ、通信表の所見廃止、宿題の在り方の見直しや養護教諭部会から公簿電子化に対する理解と協力を得たり、業務ルーティンをアップデートして、日々の業務を効率化したことが高い評価を受けました。

経済産業大臣賞を受賞しました、埼玉県久喜市は、首長のリーダーシップのもと、次代の世界で活躍する『未来を拓く力』を育む久喜市の教育実現と、子どもたちのWell-beingに溢れた未来を築くための取組が行われていることを高く評価いたしました。

今年度、大臣賞から惜しくももれた応募自治体いらっしゃいますが、こうした実践は継続することが重要ですので、あきらめることなく来年度も挑戦されることを願っております。

**【全国ICT教育首長協議会優秀賞】**  
 茨城県つくば市・東京都八丈町・三宅村  
 山梨県甲府市・岐阜県恵那市  
 岐阜県土岐市・奈良県奈良市

